

EQUIPEMENT EN FIXE DE L'AVEN (J) 19

Forêt des Fanges

Novembre 1997

Présentation

Le (J) 19 est un aven, découvert par le Spéléo Corbières Minervois en 1985, qui présente plusieurs intérêts:

- c'est un des "-100" de la forêt des Fanges, haut lieu de la spéléologie audoise;

- il se trouve dans un secteur de la forêt entouré de plusieurs cavités intéressantes, offrant ainsi une palette variée pour un camp sur plusieurs jours;

- d'autres cavités ont déjà été équipées en fixe dans la forêt; elles sont régulièrement visitées; le (J) 6, cavité proche, a par exemple été à deux reprises choisi pour un entraînement du Spéléo Secours Audois; il est fréquemment visité; un stage initiateur interdépartemental s'est déroulé dans le Mariolle; a été également équipé le (J) 5;

- il présente des difficultés particulières que l'on ne retrouve pas dans les autres cavités déjà équipées, ce qui permet une gradation lors d'explorations successives.

Accès

La forêt des Fanges est située à la limite des départements de l'Aude et des P.O; à partir de Quillan, on a le choix entre deux routes:

- à l'entrée de Quillan en venant de Carcassonne, prendre à gauche la direction de Caudiès-de-Fenouillèdes, jusqu'au col de St Louis; là emprunter à droite la piste qui traverse la forêt des Fanges; laisser une piste à droite; plus haut, un parking a été aménagé pour les piqueniques (barbecue); y laisser la voiture; de ce parking, un sentier pénètre dans la forêt; au début horizontal (sur un peu moins de trois cents mètres), il monte ensuite sur une soixantaine de mètres; la ligne suivie tourne vers la gauche puis remonte à droite sur cinquante mètres; on passe dans un petit défilé horizontal assez typique, on longe une doline par son côté droit, puis la ligne recommence à monter; c'est à cinquante mètres de là qu'il faut laisser la ligne pour s'engager dans la forêt sur la droite, jusqu'à une doline "perchée" à 20 m de là; l'entrée du trou est à l'opposé de l'endroit par lequel on arrive, sous un tas de blocs;

- prendre la direction Perpignan, ce qui permet après Quillan de découvrir le magnifique défilé de Pierre-Lys; la route quitte le tracé de l'Aude pour monter le col de Campérié; à ce col, prendre la piste des Fanges sur la gauche. C'est dans la descente vers le col de St Louis que l'on trouvera sur sa gauche le barbecue.